

平成29年度さぬき市児童館運営委員会 会議要旨 (要約)

- 1 日 時 平成30年3月19日 (月) 10:00~12:00
- 2 場 所 長尾支所 201会議室
- 3 出席者 [委 員] 松浦隆夫 山田幸代 夏田安晴 山下隆則 岩井英伸 金岡エミ子
山口圭美 堀河まさみ 青木治子
(9/12名)
[事務局] 白井邦佳 廣瀬恵美子 木村晃祉 落合朱美 木下三子
平松初音 谷奈苗 白井揚子 林早貴子
[傍 聴] 0名
- 4 議 題 (1) 平成29年度事業決算見込み及び平成30年度事業予算について
(2) 平成29年度事業実績及び平成30年度事業予定について
(3) その他
- 5 会議の内容は次のとおりである。

発言者	意見概要
(事務局)	<p>ただいまより、平成29年度さぬき市児童館運営委員会を開催いたします。</p> <p>まず初めに、本日の運営委員会の委員の出席状況を報告いたします。</p> <p>委員12名中、9名の出席をいただいております。さぬき市児童館規則第7条第2項の規定により、半数以上の委員の方々に出席をいただいておりますので、当委員会が成立いたしましたことをご報告いたします。</p> <p>なお当委員会につきましては、「附属機関等の委員の構成及び会議の公開に関する指針」に基づき、市のホームページ上で会議予定を公開し、傍聴については、定員5名で当日受付を行いましたところ、傍聴希望者はありませんでした。また、当会議の結果については、市ホームページ上で公開する予定です。</p> <p>それでは、会議に先立ち、白井子育て支援課長より、開会のご挨拶を申し上げます。</p> <p>(子育て支援課長あいさつ)</p>
(事務局)	<p>つづきまして、委員長および副委員長の選任につきまして、さぬき市児童館規則第6条第4項の規定により、委員の互選により選任することとなっております。委員の皆様でご協議いただければと存じます。</p> <p>(委員より事務局に一任の声)</p>

	<p>それでは、少年育成センター所長の夏田委員に委員長を、社会福祉協議会の岩井委員に副委員長をそれぞれお願いすることによろしいでしょうか。</p> <p>よろしければ、拍手で承認をいただければと存じます。</p> <p>ありがとうございます。</p> <p>それでは、夏田委員長に一言ごあいさつをいただければと存じます。</p>
(委員長)	(委員長あいさつ)
(事務局)	ありがとうございました。
	<p>これより会議に入るわけですが、運営委員会の会議につきましては、さぬき市児童館規則第7条第3項の規定により、委員長が会議の議長となり議事を整理することと規定されています。</p> <p>従いまして、本日の議事の進行につきましては、夏田委員長にお願いしたいと存じます。</p> <p>夏田委員長、議長席にお移りください。</p> <p>(委員長が議長席に移動)</p> <p>それではよろしくお願ひします。</p>
(委員長)	<p>それでは、お手元にお配りしております「委員会次第」に従いまして、進めてまいります。</p> <p>最初に、4 議事の(1)平成29年度事業決算見込み及び平成30年度事業予算について及び(2)平成29年度事業実績及び平成30年度事業予定についてを、事務局より一括して説明をお願いします。</p>
(事務局)	<p>(事務局より説明)</p> <ul style="list-style-type: none"> ・児童館の概要について (資料1～3ページ) ・平成29年度事業決算見込及び平成30年度事業予算について (資料4ページ) ・平成29年度事業実績及び平成30年度事業予定について (資料5～21ページ)
(委員長)	<p>それでは、これまでの説明について何かご質問はございますか。</p> <p>できれば、各団体一回ずつはご発言をいただければと思います。</p>

<p>(委員)</p>	<p>造田児童館のイベントでお昼を食べられるとのことですか、児童館で昼食を用意しているのですか？</p>
<p>(事務局)</p>	<p>お昼は弁当などを持ち込みしてもらっています。</p>
<p>(委員)</p>	<p>子どもは少なくなっているとの話ですが、資料を見ると児童館の利用者が多いが、利用する児童は入館の登録をしているのですか？</p>
<p>(事務局)</p>	<p>いえ、自由来館です。</p>
<p>(委員)</p>	<p>質問というのではないのですが、感想を述べさせていただきます。</p> <p>小学校の卒業式を迎えましたが、児童館の先生のご協力のおかげで卒業できたなとつくづく思います。子どもの意識調査では、さぬき南小はスマホとかユーチューブとかを見る時間が極めて長いのですが、これは校区が広がって友達と遊ぶ機会が少なくなっているのが原因と思われるのですが、その中であって色々な遊びをしていただけるのは非常に意義がある事だと思います。いつも感心するのは、イベントに出されている美術的センスで、すごくきれいなものを出していただいて、これならばみんな楽しめるだろうなと思います。それと、もう一つ心配なのは、スマホとかユーチューブばかり見て、体力がどんどん落ちていくことですが、大川町児童館は運動場でこの寒い中いっしょに運動をされていてすごいなと思います。縄跳びが当たって先生の歯が欠けるということもありましたが、体を張って一緒に遊んでいるのがすごくいいなと思います。それと、4年生になるといじめが増えてくるが、その情報を学校の方にも入れてくれて、こちらとしても非常に助かっているなと思います。最後に子どものお母さんに話をしたいなと思っても、なかなか会う機会が無いことがあるが、児童館にお迎えに行くチャンスを使って会えたりと、児童館から情報をいただけるのは非常にありがたいことだと思っています。あと、ママ友の懇談の場という話もありましたが、子育てに悩みを持っておられる方も多いなと思いますので、そのサポートをしてくれたり、居場所の提供をいただいているのは、非常にありがたいことだと思っています。</p>
<p>(委員)</p>	<p>途中で退出しなければならぬので、感想だけ申し上げます。色々な行事をしていただいて、子どもの居場所を確保していただいてありがとうございます。学校だけではできない親とのかかわりについてこれからもご協力をいただきたいと思いますとおもいます。</p>

(委員)	<p>児童館の先生の話聞いていて、20年前の第1回児童館まつりに協力させていただいたのを思い出して、非常に懐かしく思いますが、児童館の先生もやさしく温かい気持ちで子どもを見てあげているのを感じて、すごく安心した気持ちになります。これからもずっと温かい気持ちでやさしく思いやりのある児童館の先生でいて、子どもたちやお母さんたちが安心して居れるような児童館になってもらいたいなと思いました。</p>
(委員長)	<p>それでは、ほかに意見が無ければ、次の(3)その他の議題について、事務局より説明をお願いします。</p>
(事務局)	<p>(事務局より、その他の議題として、寒川町児童ふれあいセンターの移転について説明)(資料22～24ページ)</p>
(委員長)	<p>説明があったことについて何か質問はございますか。</p>
(委員)	<p>クライミングウォールについてですが、下のクッションは置きっぱなしになりますか、いいのですか。雨の場合濡れますし、その都度片づけるとなると、先生の負担も大きいと思います。</p>
(事務局)	<p>壁面にコンクリートかFRPの構造で据え付けるかたちで考えています。下のクッションについては、耐候性のある素材で考えていまして基本的には置いたままで運用したいと考えています。</p>
(委員)	<p>雨に濡れても大丈夫な素材にするということですね。 それと、ボランティアが子どもの豊かな心を育む事業を行っていることに対して、すごいですねという気持ちですが、津波や火災等の災害に備えて、状況に応じた避難ができる心構えをもってほしいです。火災の場合、消防と連携しているのですか。不審者の場合、派出所や警察との連携と自主的な訓練の両方が必要かと思います。</p>
(事務局)	<p>火災に備えて、消防と連携を取る場合と自主的な避難訓練を実施する場合があります。</p>
(委員)	<p>津田は鵜部に避難ですか。</p>
(事務局)	<p>高速のサービスエリアに避難します。1月末に子どもたちと一緒に避難訓練をしました。波に向かって避難するより高速の方が安全だと考えております。</p>

(委員)	確かにその通りだと思います。
(委員)	わくわくタイムで児童館と交流をもっています。夏休みに、児童館の子たちが優しくプールの着替えを手伝ってくれるのを園児は喜んでいますが、自然と地域の交流ができていたのですが、来年から山に上がってしまうので、何らかの形で交流を図りたいと思います。
(委員)	竹んこクラブは、長尾児童館で活動していますが、人として素晴らしい児童厚生指導員に感謝しています。このような児童厚生指導員をもっと増やしていただきたいと思います。
(委員)	志度地区に児童館がなく放課後児童クラブも人数が多いので、私たちが行って志度地区の子どもたちにいろんな体験をさせてあげたいと思っています。
(事務局)	議題にはないのですが、その他の議題として付け加えさせていただきます。 若い世代の減少から出生数も減っているということで人口減少が加速している状況の中、子育てに力を入れていることが認識されていなかったり、PRが不足しているのではないかとということで、情報発信に力をいれていこうとしています。平成29年度は子育てハンドブックを作成しましたので4月から赤ちゃん訪問の時と妊娠届の時に配布いたします。 フェイスブックの立ち上げもしましたので、ボランティアのネットワークづくりも機能ができたらと思います。 平成30年度には、スマートフォンのアプリを取り入れて7月頃から運用を始めたいと思っています。子育てに関する情報を発信していきたいので、皆さんのお手伝いもお願いしたいと思っています。 それと、香川おもいやりネットワーク事業としてヌーベルさんが、わんぱくサポートという居場所づくり（学習支援）を始めています。これから取り組みですが、放課後児童クラブに6時半までに迎えに来れない子どもたちを、ヌーベルさんがわで預かることができたらと検討していただいています。
(委員)	転々とたらいまわしではなく、放課後児童クラブで長く預かっていただけるのがベストではないかなと思います。

<p>(委員長)</p>	<p>他に何かご質問はありませんか。それでは、本日の予定された議事はこれですべて終了しましたので、議事をここで終了いたします。それでは事務局に進行をお返しします。</p>
<p>(事務局)</p>	<p>夏田委員長、ありがとうございました。</p> <p>本日の貴重なご意見を踏まえ、平成30年度につきましても、各児童館をより充実したものにしていきたいと考えておりますので、よろしくお願いいたします。</p> <p>なお、次回の運営委員会につきましては、年一回の開催として来年3月に開催を予定しております。何かご意見や議題に載せたいことなどがございましたら、事務局までご連絡をお願いします。また、来年度に代表者等の変更がある団体におかれましては、変更が決まり次第事務局までご一報いただきますよう、よろしくお願いいたします。</p> <p>最後に、委員の方におかれましては、登録をされている口座へ謝金をお支払いいたします。ただし、市及び外郭団体の職員につきましては、規定により支給されませんので、ご了承ください。</p> <p>それでは以上をもちまして、平成29年度さぬき市児童館運営委員会を閉会させていただきます。本日は、ありがとうございました。</p> <p>(会議終了)</p>